

—	1886	1887	1888	1889	1890
	\$	\$	\$	\$	\$
Rapporté aux agences.....	2,458,241	2,731,005	2,594,112	1,648,158	2,609,469
“ à la douane..	997,335	1,148,903	1,180,343	1,516,798	1,233,432
Total .. . . . .	3,455,576	3,879,908	3,774,455	3,164,956	3,842,901

Un examen du tableau comparatif suivant démontrera que la valeur de l'argent et des effets apportés par les immigrants, forme un surcroît important, chaque année, à la richesse du pays :—

VALEUR DE L'ARGENT ET DES EFFETS APPORTÉS EN CANADA  
PAR LES COLONS DEPUIS 1875.

	Valeur.
1875 .. . . . .	\$1,344,573
1876 .. . . . .	686,205
1877 .. . . . .	632,269
1878. . . . .	1,202,563
1879. . . . .	1,152,612
1880. . . . .	1,295,565
1881. . . . .	4,188,925
1882. . . . .	3,171,501
1883. . . . .	2,784,881
1884. . . . .	4,814,872
1885. . . . .	4,143,866
1886. . . . .	3,455,576
1887. . . . .	3,879,908
1888. . . . .	3,774,455
1889. . . . .	3,164,956
1890. . . . .	3,842,901

Il faut se rappeler que les moyens employés pour obtenir des renseignements sur des questions de ce genre sont très défectueux et il ne peut être basé de calcul certain sur de tels chiffres, la valeur réelle étant sans doute considérablement au-dessus du montant rapporté. On verra que dans les seize années données ci-dessus, une valeur totale de \$43,535,628 a été apportée dans le pays.

106. Le total de la dépense de l'émigration a été de \$127,303, en 1890 soit une augmentation de \$1,260 comparée avec 1889, mais une diminution de \$55,648 comparée avec 1888, et de \$186,410 comparée avec 1887.